

Anton Schaller
Arosastrasse 5
8008 Zürich

KR-Nr. 416/2006

An die
Geschäftsleitung des
Kantonsrates
8090 Zürich

Einzelinitiative

betreffend Fachstelle Alterspolitik

Antrag:

Es sind die gesetzlichen Grundlagen zu schaffen, dass im Kanton Zürich eine Fachstelle Alterspolitik eingerichtet werden kann.

Begründung:

Der Zürcher Senioren- und Rentnerverband (ZRV) führt jedes Jahr die Zürcher Alterskonferenz durch. Für die letzte Konferenz erstellte er einen Report über die Altersheimlandschaft im Kanton Zürich. Darin kommt zum Ausdruck, dass es im Kanton Zürich eine Vielzahl von lobenswerten Aktivitäten gibt. Der ZRV stellte aber auch fest, dass eine Vernetzung der Aktivitäten fehlt. Er stellt auch fest, dass ein grosses Informationsmanko über die Altersheimlandschaft, über die Wohn- und Pflegemöglichkeiten im Kanton besteht, insbesondere über die zu erwartenden Kosten eines Aufenthalts. Die zum Teil guten Informationsstellen der Gemeinden genügen nicht mehr. Die ältere Generation ist heute weit flexibler als noch vor ein paar Jahren. Die Menschen sind nicht mehr so sehr an die Gemeinde gebunden. Eine kantonale Übersicht über die Alters- und Pflegeheimlandschaft fehlt aber. Der ZRV ist als Verband weder finanziell noch von den Ressourcen her in der Lage, diese Lücken professionell zu füllen. Es ist deshalb eine kantonale Fachstelle für Altersfragen zu schaffen.

Aufgabe der Stelle:

- Schaffen einer Informations- und Anlaufstelle über die Wohn- und Pflegemöglichkeiten im Kanton;
- Aufarbeiten der verfügbaren Daten über die demografische Entwicklung im Kanton;
- Entwickeln eines kantonalen Altersleitbilds zuhanden der kantonalen Behörden.

Das Krankenversicherungsgesetz (KVG) wird zurzeit von den eidgenössischen Räten revidiert. Es ist absehbar, dass die Kosten für die Alterspflege zunehmend in die Eigenverantwortung der Betroffenen übertragen wird. Eine umfassende Information der Betroffenen tut Not. Eine frühzeitige Beratung kann vor unliebsamen Folgen schützen. Im diesem Sinn wird eine Alterfachstelle auch eine kostendämpfende Wirkung erzeugen.

Zürich, 20. Dezember 2006

Freundliche Grüsse
Anton Schaller

416/2006